

Une conférence pour comprendre le contrôle coercitif à l'Université Lumière Lyon 2

4 mars 2025

Dans le cadre de sa programmation autour de la Journée internationale des droits des femmes et de sa politique de lutte contre les violences sexistes et sexuelles (VSS), l'Université Lumière Lyon 2 consacre une conférence au contrôle coercitif, le 13 mars prochain, ouverte à toutes et tous. Concept reconnu comme un mécanisme central des violences conjugales, le contrôle coercitif est devenu depuis peu un délit pénalement répréhensible. Avec cette conférence, l'université propose un éclairage juridique et psychologique pour mieux comprendre cette idée.

Récemment inscrit dans le droit pénal après le vote de l'Assemblée nationale le 28 janvier dernier, le contrôle coercitif est un concept de plus en plus utilisé qui change la perspective sur les violences conjugales et intrafamiliales en proposant une approche globale. Benjamin Moron-Puech, professeur de droit au sein de l'Université Lumière Lyon 2, et Andreea Gruev-Vintila, maîtresse de conférences HDR en psychologie sociale à l'Université Paris-Nanterre – invitée pour l'occasion – offriront un éclairage scientifique sur ce concept lors d'une conférence le 13 mars prochain, ouverte à la communauté universitaire et au grand public. À travers une approche psychosociale et juridique, leur objectif est d'amener les participantes et participants à se familiariser avec le concept de contrôle coercitif qui englobe un ensemble de comportements visant à exploiter les ressources et privilèges disponibles dans l'espace relationnel ou familial par la restriction des droits des victimes.

Introduit par Christine Morin-Messabel, vice-présidente Discrimination, égalité, VSS et action sociale, cet événement illustre la volonté de l'université d'informer et d'offrir une meilleure compréhension des violences conjugales et intrafamiliales en s'appuyant sur l'expertise de ses enseignantes-chercheuses et enseignants-chercheurs et sur les recherches les plus récentes menées sur le sujet.

► En savoir plus et s'inscrire à la conférence du 13 mars : <https://www.univ-lyon2.fr/recherche/agenda-scientifique/controlecoercitif>

Un programme riche autour de la Journée internationale des droits des femmes

Comme chaque année au mois de mars, l'Université Lumière Lyon 2 propose une série d'événements scientifiques et culturels pour s'engager, se renseigner et apprendre sur la question des droits des femmes. Consciente du rôle qu'elle peut jouer dans la promotion de l'égalité dans la société et la lutte contre les discriminations, l'Université veille, entre autres, à sensibiliser la communauté étudiante et ses personnels à ces enjeux tout au long de l'année.

► Retrouver l'ensemble du programme : <https://www.univ-lyon2.fr/universite/engagements/lutte-contre-toutes-les-formes-de-discrimination/8mars2025>